
Miguelturra 5 Febrero 1994 

¿QUIEN ES QUIEN? 

Julio Suela Sarro, Concejal de Hacienda, Bienestar Social y Personal 
P.- Julio, ¿desde cu~,n

do como Concejal y 
qué Delecaciones ha 
ocupado hasta ahora? 

Fue en el ano 1988 
cuando, tras haber pedido 
el traslado desde la Agru
pación Socialista de 
LAGARTERA (Toledo), 
de la que era miembro, a 
la de MIGUELTURRA 
(con motivo de mi cambio 
de residencia) los compa
neros de Miguelturra creen 
conveniente que forme 
parte de la lista a las elec
ciones looales, en las que 
ocupo el n. ('1 7. En eSas 
elecciones, el PSOE obtie
ne 8 concejale~ entre los 
que me incluyo. Poste
rionnentc, en las últimas 
elecciones, ocupé el n.O 2 
de los listas, volviendo a 
ser reelegido al obtener el 
PSOE, 9 concejales.. 

Aprovecho la ocasión 
que se me brinda. para 
agradecer a todos mis 
compaflcros la confianza 
depositada en mi, pues yo 
era un desconocido para 
ellos. 

En cuanto a la segun
da parte de la pregunta, 
en la \.' legislarura ocupé 
el cargo d e C o ncej al de 
Bienestar Social. la presi
dencia d e: dicha C omisión 
y el cargo de 4. 0 tenien
te de Alcalde. En la pre
sente legislatura, soy el 
1 . .:r Teniente de Alcalde. 
portavoz del Grupo Socia
lista y presidehte de las 
Comisiones de Hacienda, 
Personal y Bienestar So
c ial y Especial de Cuentas. 

P .. - Todos sabemos que 
sin una hacienda que 
funcione. no hay ges
ti6n posible. ¿Podrla de
cirnos, en pocas Uneas, 
en qué consiste una 
Hacienda Municipal? 

Definir en po cas ¡f
ncas una Hacienda Murüci
pal, para mI que, como 
saben los que me cono
cen, acostumbro a ser sen
cillo en mis exposiciones, 
es muy fácil; es como la 
casa de cualquier persona, 
existen unos gastos, por 
lo que tendremos que tra
tar en primer lugar de 
obtener ingresos y de ad
ministrarlos bien para que 
no superen los gastos~ Y 
precisamente, en las ges
tiones necesarias para la 
obtención de esos in8J"eSOS 
y en su buena administra
ción está nuestra misión. 

"Nuntros servicios 
lIIIIIIicipahs son superiores a 
los tk poblaciones siJniJam 

en niunero tk 1uibiIJurIes" 

P.- E.t6 claro que sin 
impuestos no hay posi
bilidad de dar servicios. 
¿ Cómo es, en general, 

DATOS BIOGRAFICOS 

Nací en Caleruela (Toledo), el 20-4-1961, casado, 
en la actualidad resido en la calle Ma1pica, n.· 11. 

Llevo residiendo en Miguelturra desde el verano de 
1986, año en que terminé los estudios en la licencia
tura de Derecho. 

En la actualidad trabajo como profesor de Derecho 
del Trabajo en la Escuela Universitaria de Relaciones 
Laborales de Ciudad Real, en donde ocupo también, des
de el curso pasado, el cargo de director. 

Poseo también el título de Especialista en Derecho 
Sindical y del Trabajo, por la Universidad de Castilla
La Mancha y estoy realizando el Doctorado en Cien
cia Jurídica. 

En/re mis principales aficiones tengo que· destacar 
la de estar en casa con mi familia, quizá por el poco 
tiempo que las circunstancias me permiten hacerlo. 

la presión fiscal en Mi
luelturra? 

Me preguntas si es 
p osihle dar servicios sin 
impuestos. Siguiendo con 
el argumento anterior, 
tengo que contestar que 
el impuesto es la principal 
fbnna de obtener ingr.::sos 
que tiene la Hacienda 
Municipal (al igual que la 
de cualquier casa suele ser 
el trabajo), por lo que 
son imprescindibles. Cuan
do todos los de una casa 
van al paro, la casa fun
cionará a base de ayudas, 
subsidios, etc. y esa situa
ción seré dificil. Pues lo 
mismo pasará si no exis
ten impuestos, ya que se 
te:ndria que "ma1.funciónar" 
a base de subvenciones y . 
la prestación de servicios 
seria insuficiente. 

En cuanto a la pre
gunta de si la presión fis
ca) es mayor o menor en 
Miguelturra, tengo que 
contestar que está por de
bajo de la media a nivel 
provincial, pues los im
puestos para 1994 só
lo ocupan el 39"/0 del ~ 
supuesto, no obsta¡:¡te hay 
que analizarla en función 
del nivel de servicios que 
se prestan, y aqul son su
periores a los que se ¡m:s
tan en poblaciones simila
res en número de habitan
tes. 

Volviendo al ejemplo 
de la casa, en una fumilia 

se puede gastar más o 
menos y de lo que se tra
ta, muchu veces, es de 
establecer un orden de 
prioridades para gastar. 
Tal vez unos prefieran 
comprar un coche caro y 
otros comprar uno más 
barato y guardar el resto 
para otras cosas~ Precisa
mente, el establecimiento 
de esas prioridades es lo 
que configuno las ideolo
glas pollticas. 

"El entklllilunienJo 
tk numro Ayllllllllniento, 

no lÚI:IIIIlIl 
ni el 3% del pmup/IeSÚJ 

P.- Mucho .e habla a 
nivel nacional de en
deudamiento de los 
Ayuntamientos, ¿cuAl 
es este nivel en el 
nuestro? 

En Miguelluml, el ni
vel de endeudamiento es 
muy bajo si tenemos en 
cuenta que el máximo 
permitido es del 25% del 
Presupuesto para amorti
zarlo; el pasado ano sólo 
tenlamos el 3% y para 
1994 tenemos previsto el 
5% del Presupuesto para 
amortizar el total de la 
deuda, incluido el présta
mo de 116 millones que 
se utilizó para construir 
las viviendas del terreno. 

P.- ¿Qué nos puede de
cir de los PresupuestoS! 
Municipales para 1994? 

Se caracterizan por la 
austeridad. Es la primera 
vez que se presentan unos 
presupuestos cuyo montan
te total sea inferior al ano 
anterior. En 1993, fue de 
540 millones y el ·de 
1994, lo será sólo de 520 
millones (4% menos). A 
pesar de todo, destacarla 
dOS objetivos: el esfuerzo 
en, no sólo mantener sino 
aumentar los puestos de 
trabajo con respecto a 
1993, y un segundo es
fuerzo por la fo rma ció n 
profesional de jóvenes. 

P.- Vamos a cambiar a 
su otra Delegación. En 
la 1- legislatura munici
pal, el área que m's se 
hizo notar fue la de Ur
banismo, y en la Z- el 
Area de Cultura; en la 
3.-, sin embargo, la es
trella fue el Area de 
Bienestar Social. ¿ C6-
mo est" ahora, en esta 
4.- legislatura, et Area 
de Bienestar Social? 

Partiendo del inicio 
en el ano 1987, en que 
précticamente del Area de 
B ie n,estar Social, sólo exis
tia el edific io dd C~ntro 
Social. tengo que decir que 
estoy satisfecho de los 
avances producidos en este 
campo, porque contantos 
con una serie de servicios 
consolidados y personal 
especializado, propios de 
municipios que nos doblan 
en población. 

Quizá mi ilusión y 
objetivo en el resto de le
gislatura sea dar a COnocer 
más esos servicios. porque 
todavla hay gente que no 
los utiliza porque los des
conoce. Tal vez una calle 
nueva la vea todo el mun
do, pero la prestación de 
servicios sociales sólo se 
ven por "esos pocos" que 
més los necesitan. Hay 
servicios que benefician a 
menos gent~ mmque sean 
costosos, pero eso es la 
solidaridad. 

"EI objeliPo es úr más 11 

aJllocer los servidos que se 
presllln tksde el A_ tk 

BienesUu SotiaI" 

P .- Debido a la crisis 
ec::onómica, hoy hay 
quién cuestiona la viabi
lidad del estado o socie
dad del bienestar, precI
samente cuando en Es
palla lo ... t6bamo. empe
zando a disfnlfar. ¿Cu61 
es su opini6n? 

Yo personalmente, 
soy totalmente partidario 
de lo que se conoce como 
"estado de bienestar". Creo 

que convertir todo en 
"mercado" es poco solida
rio y que los problemas 
económicos no se resuel
ven cargándose el llamado 
"estado del bienestar" sino 
que hay otras medidas 
previas a poner en prácti
ca. Se pueden racionalizar 
ciertos gastos, evitar el 
fraude y bajarnos de la 
nube en que todos hemos 
estado un poco engancha
dos en estos últimos aftos 
y creo que será suficiente 
para solucionar la crisis y 
seguir distiutando del esta
do del bienestar. 

" PI!ISOfIIIImmIe, 
soy partidario tk lo que 

se COflOCll como 
'eslluW tk Bienestar'" 

P.- El Area de Bienes
tar Social y su centro 
emblemético, el Centro 
Social Polivalente" se 
desarrollan plenamente 
cuando Vd. llega a la 
Coneejalla en 1987. 
¿EsU satisfecho de la 
labor realizada? 

Estoy "razonablemen
te" satisrecho. Si estuvie
ra totalmente satisfecho~ 
mi misión habrIa tenni
nado. Creo que tenemos 
unas buenas instalacio
nes y 'un buen equipo 
profesional. Mi objetivo 
es que este equipo se 
mueva y sea capaz de te
ner ia rapidez d e reflejos 
para detectar inmedia
tamente el problem~ es 
decir, que el equipo busque 
en la calle a esos que por 
ignorancia u otra razón 
no demanden nuestros 
servicios. 

P.- ¿Puede avanzarnos 
algún proyecto o activi
dad destacable, ademés 
de los que ahora se es
tán llevando a cabo, de 
cara a 1994 y el final 
de esta legislatura? 

Está en construcción 
el Centro de Atención a 
la Infancia (o guarderla). 
Seria cksc:able que unpez&
ra a funcionar en el pre
sente afto. 

En mi pensamiento 
está siempre. presente~ la 
construcción de un Hogar 
del Jubilado digno de nues
tros mayores, y en un lu
gar amplio y céntrico. 
Esperemos que este deseo 
resulte colmado con algún 
emphizamiento, que sea 
del gusto de la totalidad 
de este colectivo. 

También tengo ilusión 
en que el Taller de En
cuadernación de los 
minusválidos, se consolide 
como una verdadera salida 
profesional. 

• 
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